

Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural: balance positivo



Exministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Juan Guillermo Zuluaga, durante la rueda de prensa que ofreció en la celebración de los 55 años de Fedepalma.

En el informe presentado a la comisión de empalme para el sector agropecuario, nombrada por el Presidente electo, Iván Duque, el balance de la gestión del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural durante los últimos ocho años es positivo, considerando los buenos registros de indicadores como Producto Interno Bruto, empleo y exportaciones.

Durante dicha reunión informativa, Juan Guillermo Zuluaga, ministro saliente de la cartera agrícola, indicó que el campo colombiano se ha convertido en uno de los principales motores de la economía nacional; para sustentar la gestión de su despacho, el funcionario señaló que en los últimos ocho años el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) se elevó a 6,5 %, se generaron 290.000 nuevos puestos de trabajo y 1,6 millones de personas salieron de la pobreza, según el Índice de

Pobreza Multidimensional elaborado por el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE).

De acuerdo con cifras de dicho ministerio, el crecimiento del PIB agropecuario entre 2010 y 2017 fue de 25 %, al pasar de \$ 47,1 billones a \$ 58,9 billones. De igual forma, mientras en 2010 la tasa de crecimiento de ese indicador era de 0,2 %, en 2017 fue de 4,92 %, cifra que estuvo muy por encima de la que registró la economía nacional (1,8 %).

Otro aspecto en el que el sector agropecuario muestra gran dinamismo es en materia de exportaciones: entre 2010 y 2017 el gobierno consiguió 35 nuevos mercados con acceso preferencial arancelario, por lo que ya son 60 países a donde pueden llegar los productos del campo colombiano con esa condición y se estima que

así se impacta a un mercado que alcanza los 1.400 millones de consumidores; adicionalmente, se destaca que en la actualidad 83 países tienen acceso real sanitario para 119 productos nacionales.

En materia de exportaciones, el balance positivo de la cartera de agricultura no solo favorece a rubros tradicionales, como café, flores o banano, sino que lo más destacado es la aceptación y el crecimiento de productos como el aguacate (75,3 %), piña (552,6 %), cacao (736,7 %) y pescado (523,5 %), entre otros.

Durante los dos gobiernos del presidente Juan Manuel Santos se evidencia otro de los logros alcanzados por el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, que con el apoyo de los productores, sembraron más de dos millones de nuevas hectáreas, lo que supone cerca de seis millones de toneladas adicionales de alimentos. Esto permite afirmar que actualmente hay sembradas en el país más de ocho millones de hectáreas dedicadas a cultivos.

Con respecto a la cadena de palma de aceite, la cartera de agricultura presenta como balance los siguientes indicadores, con corte a marzo de 2018:

- Colombia ocupa el cuarto lugar a nivel mundial y primero en Latinoamérica como productor de aceite de palma.

En su visita a la Junta Directiva de Fedepalma, el ministro saliente hizo un balance de su gestión y destacó que el sector palmicultor cuenta con un gremio técnico y organizado, con el que el diálogo y el trabajo fluyeron de manera importante. Dijo que con este sector se lograron la mayoría de las metas propuestas y se refirió al viaje a la Unión Europea destacando que este fue un importante ejercicio conjunto entre el Gobierno y el sector privado para dar una imagen distinta del sector palmero colombiano.



- Este sector productivo aportó más del 6 % del PIB agropecuario.
- Durante 2017 las exportaciones de la agroindustria del aceite de palma y sus fracciones aumentaron 40 % con respecto a 2016.
- Actualmente, la actividad productiva del sector en Colombia convoca a más de 6.000 productores, de los cuales cerca de 4.200 son palmicultores a pequeña escala, lo que convierte al sector en uno de los de mayor inclusión social y económica del agro nacional.
- La actividad agroindustrial del aceite de palma genera en Colombia más de 150.000 empleos directos e indirectos, de los cuales 100.000 se relacionan con la actividad productiva primaria.
- Por cada cinco hectáreas del cultivo de palma de aceite se genera un empleo directo formal y cuatro indirectos, mientras que los otros 50.000 empleos restantes se relacionan con actividades agroindustriales de la cadena productiva.

Fuente: Informe del sector palma de aceite presentado por Minagricultura en marzo de 2018.